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Бизнес-класс становится 
популярным 
спрос на жилье Бизнес-класса,  
расположенное в центре петерБурга,  
вырос почти в три раза по сравнению  
с первым кварталом 2013 года. доля таких  
проектов достигла 32% от всего первичного 
предложения в центре города. оБ осоБенностях  
этого сегмента недвижимости и перспективах  
его развития в петерБурге рассказал  
коммерческий директор «лср. недвижимость —  
северо-запад» денис БаБаков. вЕРОНиКА ЗубАНОвА

GUIDE: Чем обусловлен наблюдающийся 
сегодня на рынке недвижимости интерес 
в отношении бизнес-класса? 
Денис БАБАкоВ: Активный спрос в этом 
сегменте закономерен: с одной стороны 
— растет потребность людей жить вбли-
зи центра города, с другой — появляется 
возможность купить квартиру желаемой 
локации за разумные деньги. 
G: Какие квартиры востребованы? Как ме-
няются цены?
Д. Б.: Наиболее востребованы двухкомнат-
ные квартиры площадью около 60  кв.  м, 
средняя сумма покупки — 7–10 млн. Сто-
имость квадратного метра по сравнению с 
прошлым годом изменилась незначитель-
но, она составляет 128 тыс. рублей. 
G: В каких районах Петербурга сосредото-
чено жилье бизнес-класса? 
Д. Б.: Объектов бизнес-класса достаточно 
много в Московском районе, на Васильев-
ском острове, в районе Обводного кана-
ла, который сейчас активно осваивается 
девелоперами. Новое строительство в ос-
новном идет за периферией историческо-
го центра, а ближе к центру такие объекты 
появляются за счет редевелопмента.
G: Ваш объект на проспекте Медиков — 
тоже редевелопмент. По каким критери-
ям вы сделали выбор в пользу бизнес- 
класса?
Д.  Б.: Рассматривались разные варианты 
освоения данного пятна после перено-
са мощностей завода «Электрик», но в 
итоге выбрали жилье. Само место рас-
положения и определило формат объек-
та. Это внешняя граница Петроградской 
стороны, где не все опции элитного домо-
строения могут быть реализованы. Но в 
остальном «Европа Сити» — это большая 
и разумно организованная среда обита-
ния высокого европейского уровня, как 
и положено бизнес-классу. Здесь будет 
выполнено благоустройство, есть эле-
менты ландшафтного дизайна, создана 
необходимая инфраструктура, в том чис-
ле детский сад. 
G: В чем главные отличия бизнес-класса от 
элитного жилья?
Д.  Б.: «ЛСР. Недвижимость — Северо-За-
пад» двадцать лет занимается элитной 
недвижимостью, и в центре города мы 
стабильно лидируем в этом формате. За 
годы работы у нас сформировалось чет-

кое понимание параметров премиального 
жилья. Во-первых, элитная недвижимость 
сосредоточена в историческом центре 
города. Все, что находится за пределами 
центра, — это бизнес-класс, как бы его ни 
позиционировали маркетологи.

Во-вторых, элитная недвижимость — 
это особый подход к планировкам: боль-
ше трех- и четырехкомнатных квартир, 
большая средняя площадь квартир. Есть 
дополнительные требования к инженер-
ным коммуникациям. Это не означает, что 
строятся какие-то сверхумные дома. Речь 
о том, что в домах премиум-класса реали-
зованы базовые потребности их владель-
цев: эксклюзивный архитектурный облик, 
входные группы с дизайнерской отделкой, 
подземный паркинг, из которого лифт под-
нимается к дверям квартиры, повышенная 
электрическая мощность на квартиру. И 
если говорить о Московском проспекте, 
то большинство расположенной там «эли-
ты» — это бизнес-класс с теми или иными 
претензиями на принадлежность к преми-
ум-сегменту. 

Мы и к своим объектам подходим с та-
кими же высокими требованиями. Поэто-
му «Европа Сити» на проспекте Медиков 
считается не элитой, а объектом бизнес-
класса. 
G: Что стало главным в архитектурной кон-
цепции комплекса?
Д.  Б.: «Европа Сити» — не просто назва-
ние, это идеологическая концепция объ-
екта. Архитектурное проектирование вы-
полнено мастерской «Евгений Герасимов 
и партнеры» при участии группы молодых 
архитекторов — лауреатов профессио-
нального конкурса. 
Мы стремились создать жилой комплекс, 
в котором архитектурная составляющая 
сопряжена с эргономичностью и функци-
ональностью каждого квадратного метра. 
Для покупателей жилья бизнес-класса это 
имеет большое значение.

Под функциональностью мы понима-
ем грамотную организацию простран-
ства — в отношении отдельной квартиры 
и в масштабе жилого комплекса в целом. 
Если фасад — то он эстетически при-
влекателен и практичен с точки зрения 
энергоэффективности. «Европу Сити» 
выделяют интересные фасадные реше-
ния: навесной фасад декорируется ке-

рамическими вставками. Это новая тех-
нология и для Петербурга, и для России 
в целом. 
G: Как комплекс будет выглядеть на фоне 
существующей застройки?
Д.  Б.: Наш объект фактически не сопри-
касается со сложившейся исторической 
застройкой, и поэтому мы можем сде-
лать его облик ярким, доминирующим в 
сравнении с привычной недвижимостью 
Петроградской стороны. Думаю, за счет 
этого архитектурного решения нам удаст-
ся сделать район более привлекательным.
G: В этом проекте вы отказались от моно-
литно-кирпичного домостроения в пользу 
бесшовного... 
Д.  Б.: Мы внимательно изучили евро-
пейский опыт — за рубежом не только 
бизнес-класс, но и элита строятся по та-
кой технологии. Например, в Лауттасаа-
ри около Хельсинки, на берегу Финско-
го залива, строится элитный комплекс 
Merenkulkijanranta. Стоимость квадратно-
го метра в пересчете с евро — 500  тыс. 
рублей! Хотя используется такая же бес-
шовная технология. Что там есть? Ланд-
шафтный дизайн и определенные реше-
ния по энергоэффективности, за которые 
наш соотечественник пока платить не го-
тов, квартиры с отделкой и меблировкой. 
Кстати, в отличие от нашей элиты, финны 
не заморачиваются с высотой потолков, 
она составляет всего 2,6 м.
G: Многие сравнивают бесшовную техно-
логию с панелью советских времен. На-
сколько это оправданно?
Д.  Б.: Современная технология индустри-
ального домостроения, которую мы сей-
час применяем, не имеет ничего общего с 
советской панелью. Ахиллесова пята со-
ветского панельного дома любой серии — 
герметизация стыков. Жильцы получали 
продувание, протекание, промерзание и 
все прочие «удовольствия». 
Современная бесшовная технология — 
это конструктор: сначала собирается 
железобетонный каркас здания, затем он 
утепляется снаружи теплоизоляционным 
материалом, затем осуществляется от-
делка фасада — при помощи штукатурки 
либо навесных фасадных систем. В ре-
зультате швы между панелями не сопри-
касаются с внешней средой.
G: В чем преимущество этой технологии?

Д.  Б.: В отличие от традиционной панели, 
эта технология позволяет обеспечить 
энергосбережение, герметичность, от-
сутствие потерь тепла в стыках, лучшую 
звукоизоляцию и возможность реализо-
вать те же фасадные решения, которые 
используются в домах, созданных по мо-
нолитной или кирпично-монолитной тех-
нологии. 

Кроме того, можно сразу делать ре-
монт, не дожидаясь «усадки», которая не-
избежна при кирпичном домостроении.
G: Продажи в ЖК «Европа Сити» старто-
вали год назад. Можете ли уже подвести 
какие-то итоги? Какова реакция рынка?
Д.  Б.: Объект пользуется высоким спро-
сом. Темп продаж с момента их открытия 
превышает среднегородские показатели 
продаж жилья аналогичного класса — 
притом, что одновременно с нашим ком-
плексом на рынок поступило несколько 
проектов, которые позиционируются как 
бизнес-класс. Угадали с форматом. Квар-
тиры бизнес-класса с качественной пол-
ной чистовой отделкой востребованы по-
требителем. Сегодня мы четко понимаем, 
в какую сторону следует развиваться. 
G: А вы именно «угадали» с форматом?
Д.  Б.: Конечно, мы изучали рынок, но не 
могу сказать, что это был стопроцентный 
расчет. Просто мы посмотрели на потенци-
альных покупателей, прислушались к ним 
— и обнаружили относительно неудовлет-
воренную потребность в подобном фор-
мате. Все-таки бизнес-класс в границах 
исторического центра с полной чистовой 
отделкой — достаточно редкое явление. 
G: Кстати, об отделке…
Д. Б.: В элите мы не делаем отделку. Невоз-
можно подстроиться под индивидуальные 
вкусы клиента, а они крайне важны. В биз-
нес-классе, напротив, мы можем предло-
жить клиенту квартиры с полной отделкой. 
Это позволяет будущим жильцам, если не 
полностью избавиться от неудобств, свя-
занных с ремонтом, то хотя бы миними-
зировать их. В комплексе «Европа Сити» 
мы решили сделать два типа отделки в за-
висимости от расположения квартир, их 
размеров и степени освещенности. Генри 
Форд признавал для автомобиля только 
один цвет, а мы пошли чуть дальше магна-
та и предлагаем отделку в двух цветовых 
гаммах — brown и light. n
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